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Pobladores en pie de guerra por 
órdenes de desalojo en tomas de 
Viña y San Antonio: "No vamos a 

ceder en nuestra lucha"

Decretan prisión preventiva para 
diputado Pulgar tras ser acusado de 

violación reiterada

Eduardo Cerda, histórico diputado 
DC de la Región de Valparaíso, 

fallece a los 92 años

Corte de Valparaíso posterga para el 4 
de marzo el desalojo en toma viñamarina 

de Lajarilla

Marcelo Lagos y altas 
probabilidades de terremoto 

entre 2025 y 2026: "Nadie 
podría descartar que ocurra en 

la zona central"



Región  de Valparaíso
Lunes 19 de Febrero2

E n pie de guerra se encuen-
tran los pobladores de las 
tomas emplazadas en Viña 
del Mar (Lajarilla) y San 

Antonio (cerro Centinela) ante el in-
minente desalojo ordenado por la 
justicia, situación que está siendo 
trabajada por el Gobierno a con-
trarreloj.
En el caso de la ocupación en Reña-
ca Alto, se ordenó el procedimiento 
contra 90 familias para el martes 4 
de marzo; mientras que el opera-
tivo en la megatoma sanantonina 
contra 4 mil familias, se debería 
realizar el jueves 27 de febrero.

MANIFESTACIONES EN VIÑA
En el caso de la toma en la parte 
alta de Viña del Mar,  los ocupan-

tes han llevado a cabo un serie de 
manifestaciones  pidiendo que se 
detenga la orden de desalojo y so-
licitando negociar con los dueños 
del predio ubicado en el sector de 
Lajarilla.
En una de ellas, un dirigente seña-
ló que "nuestros pobladores están 
aquí, nuestros niños y, sencillamen-
te, nuestra consigna es a las auto-
ridades: en Chile, para nadie es un 
secreto, hasta en la escuela básica 
ya se manejan las cifras de falta de 

viviendas, que son alrededor o más 
allá de 600 mil viviendas a nivel 
país. Ahora yo le pregunto a todos 
ustedes, periodistas, televiden-
tes, radioescuchas: ¿Esas 600 mil 
viviendas que faltan se disminuye 
llevando a cabo acciones como 
esta del desalojo?".
Sobre este punto, el delegado pre-
sidencial regional de Valparaíso, 
Yanino Riquelme, comentó que 
"nuestra labor es hacer gestión 
(...)  Este martes tuvimos una con-

versación con los dueños de Laja-
rilla y nosotros seguimos progra-
mándonos para llevar a cabo las 
decisiones que toma la Corte de 
Apelaciones".
Cabe recordar que en el caso de la 
ocupación en Viña, la orden de des-
alojo fue emanada por la Corte Su-
prema en noviembre del año 2022. 
En ese sentido,  los pobladores 
anunciaron acciones judiciales 
contra el propietario del terreno, 
José Massú: una por la vía civil, en 
la Corte de Apelaciones de Valpa-
raíso; y otra por la vía penal, en el 
Juzgado de Garantía de la Ciudad 
Puerto; esto, con el objetivo de evi-
tar el desalojo.
"Aquí no queremos que nadie nos 
regale nada, como no nos han re-

Pobladores en pie de guerra por 
órdenes de desalojo en tomas de Viña 
y San Antonio: "No vamos a ceder en 
nuestra lucha"

Justicia ordenó que el procedimiento se efectúe el 4 de marzo 
en la toma de Lajarilla, mientras que en la megatoma de San 
Antonio se llevará a cabo este jueves 27 de febrero.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/pobladores-en-pie-de-guerra-por-ordenes-de-desalojo-en-tomas-de-vina-y-san
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galado ni un tornillo, ni un cuatro 
por dos en nuestras casas, todo eso 
ha sido de nuestro bolsillo. El lla-
mado a las instituciones está muy 
claro: queremos que los poderes 
públicos sean mediadores ante el 
privado para negociar.  Que quede 
bien claro: no queremos dinero 
del sector público, no queremos 
que quiten dinero destinado para 
otras cosas para ayudarnos a no-
sotros, sencillamente queremos 
negociar con el privado, pero 
para ello necesitamos la ayuda de 
las entidades", agregó el dirigente.

ADVERTENCIAS EN SAN
ANTONIO
Si bien, la situación en San Anto-
nio es similar a la de Viña del Mar, 
lo cierto es que acá se trata de una 
megatoma, pues  el terreno está 
siendo ocupado por unas 4 mil 
familias, situación que preocupa 
tanto a autoridades como a pobla-
dores. 
Al respecto, el alcalde Omar Vera 
señaló que “la Municipalidad no 
cuenta con albergues para aco-
ger a más de 3.000 familias. Esto 
está informado a la Corte de Apela-
ciones, está informado al Goberna-
dor Regional y a la Delegada Pro-
vincial, así también al Ministerio de 
Vivienda, quienes, en definitiva, en 
conjunto con el Municipio, deberán 
buscar fórmulas para resolver esta 
temática que hasta el momento no 
existe”.
Sobre el punto, Karina Ayala, una 
de las voceras de la ocupación, dijo 
que "lo que se está haciendo aho-
ra es hacer un  enfrentamiento 
entre los pobladores y la fuerza 

pública,  donde habrá más de al-
gún herido, algún muerto. Toda 
esa responsabilidad de lo que pase 
aquí se le endosamos al Gobierno, 
porque no se puso los pantalones".
Y tal como ocurre con Viña, los di-
rigentes afirman que llegarán has-
ta las últimas consecuencias para 
mantenerse. Dafne Aránguez, vo-
cera de la megatoma, explicó a Pu-
ranoticia.cl que "hasta el final va-
mos a luchar y nosotros estamos 
exigiendo la expropiación porque 
estamos en una catástrofe de 
desalojo inminente".
En tanto, Luis Fuentes, otro de los 

voceros de la megatoma, indicó a 
nuestro medio que  "no vamos a 
ceder en nuestra lucha porque 
es algo que consideramos total-
mente justo. La Constitución es 
súper clara de que tenemos la po-
sibilidad en Chile de optar a una 
vivienda o tener la posibilidad de 
un subsidio".

CRISIS HABITACIONAL
Los desalojos ordenados por la 
justicia en Viña del Mar y San An-
tonio también fueron abordados 
por el  gobernador regional de 
Valparaíso, Rodrigo Mundaca, 

quien analizó el tema desde el défi-
cit habitacional que sufre esta zona 
del país.
"Sin dudas que la situación habi-
tacional de viviendas en nuestra 
región es crítica. Somos una re-
gión que tiene más de 374 campa-
mentos. Si uno piensa a nivel nacio-
nal, son más de 110 mil familias que 
viven en campamentos, por tanto 
Chile tiene un problema estructural 
en materia de vivienda, Chile no tie-
ne consagrado el derecho humano 
a la vivienda, pero hoy este tema es 
fundamental y esencial", señaló.
A ello sumó que "el Alcalde de San 
Antonio, Omar Vera, ha dicho que 
le parecería una aberración que 
se intentara desalojar a 10 mil 
personas, entre ellos un tercio que 
son niños, niñas y adolescentes, 
porque no hay solución habita-
cional. Nos generaría un problema 
de derechos humanos y de agravio 
brutal. Entiendo que ellos están en 
un terreno que es propiedad priva-
da, pero también entendemos que 
hay que hacer todos los esfuerzos 
por parte del Gobierno central para 
llegar a un acuerdo".
En lo inmediato, cabe hacer presen-
te que el ministro de Vivienda y Ur-
banismo, Carlos Montes, indicó que 
buscarán una solución con los pro-
pietarios del terreno de la megato-
ma de San Antonio para prorrogar 
el plazo antes del desalojo. Para 
ello,  el lunes 24 de febrero se re-
unirán con los dueños del terreno, 
la Inmobiliaria San Antonio, con 
el objetivo principal de continuar 
el diálogo y lograr algún acuerdo.
“Aquí se ha planteado una solución 
que se ha estado conversando, a 
partir de las familias que están ahí 
ocupando, se ha planteado a los 
propietarios. Tenemos cinco infor-
mes que hemos elaborado sobre 
distintos aspectos: catastro, te-
rreno, tasación, vuelos de drones, 
distintos elementos, para poder 
avanzar en buscar una solución, 
buscar una alternativa con calma 
y que realmente responda a la ne-
cesidad de las distintas partes”, 
sentenció el secretario de Estado 
sobre el tema.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/pobladores-en-pie-de-guerra-por-ordenes-de-desalojo-en-tomas-de-vina-y-san
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/pobladores-en-pie-de-guerra-por-ordenes-de-desalojo-en-tomas-de-vina-y-san
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D esesperados se encuen-
tran los pobladores de 
la  toma de Lajarilla, en 
la parte alta de Viña del 

Mar, ante la orden de desalojo ema-
nada por la justicia hace algunos 
días.
No obstante, este miércoles tu-
vieron un pequeño respiro, pues 
la Corte de Apelaciones acogió 
una solicitud del Municipio de la 
alcaldesa Macarena Ripamonti 
para postergar la fecha del proce-
dimiento, contemplado inicialmen-
te para este sábado 22 de febrero.
De esta manera, en el documento 
firmado por el tribunal de alzada 
porteño –al que pudo acceder  Pu-

ranoticia.cl– se confirma que  el 
operativo se llevará a cabo ahora 
el día martes 4 de marzo, a contar 
de las 9:00 horas.
"Se reprograma la diligencia de 
lanzamiento con auxilio de la 
fuerza pública para el día 4 de 
marzo de 2025 a las 09:00 ho-
ras", indica el documento judicial.
La Corte de Apelaciones explicó que 
la decisión se tomó atendido el mé-
rito de los antecedentes expuestos, 
en relación a las  reuniones soste-
nidas con la Prefectura de Cara-
bineros y el Municipio de Viña del 
Mar, las dificultades para llevar 
a cabo el desalojo y existiendo 
acuerdo entre las partes involu-

cradas.
"Teniendo además presente las 
anteriores presentaciones reali-
zadas por Carabineros y la Muni-
cipalidad, se hace lugar a lo soli-
citado", agrega el tribunal.
Tras el dictamen, se puso en cono-
cimento de esta decisión a la Mu-

nicipalidad de Viña del Mar, a la 
Delegación Presidencial Regional 
de Valparaíso, al Ministerio del In-
terior, al Ministerio de Vivienda y 
Urbanismo, al Ministerio de Bienes 
Nacionales, al Ministerio de Desa-
rrollo Social y a Carabineros de Chi-
le, para los fines pertinentes.

Corte de Valparaíso posterga para 
el 4 de marzo el desalojo en toma 
viñamarina de Lajarilla

Decisión del tribunal de alzada porteño se adoptó en base a 
las reuniones sostenidas con la Prefectura de Carabineros y el 
Municipio de Viña del Mar, las dificultades para llevar a cabo el 
operativo de desalojo y a un acuerdo entre las partes involucra-
das.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/corte-de-valparaiso-posterga-para-el-4-de-marzo-el-desalojo-en-toma
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M ás allá de que  Chile 
sea un país altamente 
sísmico  y que los ciu-
dadanos estén prác-

ticamente acostumbrados a los 
temblores de manera frecuente en 
el tiempo, lo cierto es que cuando se 
le pone margen a fechas para que 
ocurra un evento de mayor magni-
tud genera preocupación y alarma 
entre la población de nuestro país.
Y es que el director del Centro Sis-
mológico Nacional, Sergio Barrien-
tos, en conversación con Puranoti-
cia.cl  confirmó que  existe más de 
un 60% de probabilidades que un 
terremoto de magnitud 8 o supe-
rior sacuda al territorio nacional 
entre 2025 y 2026; esto, conside-
rando la frecuencia con la que estos 
eventos ocurren en Chile.
"Esto se basa en que la historia 
sísmica de nuestro país nos dice 
que ha habido terremotos de 

magnitud del orden de 8, apro-
ximadamente como promedio, 
una vez cada 12 años. Si uno mira 
los terremotos que han ocurri-
do recientamente, a medida que 
va transcurriendo el tiempo, las 
probabilidades de que ocurra un 
terremoto se van incrementando 
si es que no ha ocurrido reciente-
mente", explicó.
Cabe recordar que los últimos tres 
terremotos con magnitudes sobre 
8,0 en Chile ocurrieron el 2010 en la 
zona centro sur (8,8); el 2014 en la 
Región de Tarapacá (8,4); y el 2015 
en la Región de Coquimbo (8,3). De 
este último ya han transcurrido 
10 años, por lo tanto la energía 
ya está prácticamente acumula-
da –de acuerdo a la estadística–, 
entonces "uno podría esperar un 
terremoto de esta magnitud con 
cierta probabilidad".
"Lo más probable, en un 60% o un 

poco más de probabilidades, es 
que exista un terremoto de mag-
nitud de 7,8, o incluso un poco ma-
yor, en alguna parte de Chile. Eso 
es lo que existe en este momento", 
continuó el doctor en Ciencias de la 
Tierra.

EL "PEOR ESCENARIO"
Estas cifras fueron analizadas 
ahora por el destacado geógra-
fo nacional, Marcelo Lagos, quien 
en conversación con  Puranoticia.
cl  señaló que "las declaraciones 
del Centro Sismológico Nacio-
nal, lo que hacen, es ponerle un 
número a un hecho que es abso-
lutamente latente. La amenaza 
sísmica en Chile es permanente y 
nuestro currículum revela que te-
rremotos con magnitudes superio-
res a 8 pueden ocurrir y han ocurri-
do, y el último importante fue el de 
2015 en Illapel, de magnitud 8,4".

Consultado respecto a si el lugar 
donde podría registrarse este even-
to de mayor magnitud podría ser la 
zona central, el también Dr. en Cien-
cias indicó que "particularmente en 
el segmento entre Los Vilos y Pichi-
lemu, que es la zona central y Me-
tropolitana de Chile, la ciencia y la 
historia hace tiempo nos han re-
velado que es una zona que está 
cargada sísmicamente, y que si 
bien tiene un pasado sísmico, no 
necesariamente los terremotos 
del pasado reciente son un peor 
escenario".
Cabe recordar que los últimos te-
rremotos que han azotado a la 
zona central tuvieron lugar en 1822 
en Quintero, en 1906 en Valparaíso 
y en 1985 en Algarrobo, todos con 
magnitud 8 o superior. No obs-
tante,  este "peor escenario" del 
que habla Marcelo Lagos sólo es 
comparable con el megaterre-
moto de 1730 en Valparaíso, cuya 
magnitud fue de 9,1, por lo que el 
experto lo califica de "un evento gi-
gantesco".
"Estamos hablando de que la zona 
central de Chile tiene terremotos di-
ferentes: tiene terremotos grandes 
como en 1822, 1906 y 1985; pero 
también tiene terremotos gigantes, 
y ambos escenarios tienen tiempos 
de incubación para acumular ener-
gía diferentes. Algunos, en la zona 
central de Chile, tienen un prome-
dio de 80 años, pero  los eventos 
gigantes como el de 1730 tienen 
algunos siglos, y como ya van casi 
tres siglos sin que ocurra un even-
to relevante, hoy en día nadie 
podría descartar que el próximo 
evento importante en Chile ocu-
rra en la zona central", puntualizó.

FRECUENCIA DE
MEGATERREMOTOS
Importante es tener en cuenta que 
se considera como "evento gran-
de" uno de magnitud 8 o superior; 
mientras que un "evento gigante" 
es de magnitud 9 o superior. De 

Marcelo Lagos y altas probabilidades 
de terremoto entre 2025 y 2026: 
"Nadie podría descartar que ocurra en 
la zona central"

Geógrafo abordó con Purano-
ticia.cl las cifras expuestas por 
el Director del Centro Sismo-
lógico Nacional y habló de la 
posibilidad de que este evento 
incluso sea superior a 9, como 
el de 1730 en Valparaíso: "Po-
dría ser que tres siglos sean 
suficientes para acumular 
energía capaz de generar un 
terremoto de magnitud cerca-
na a 9 o superior", señaló.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/marcelo-lagos-y-altas-probabilidades-de-terremoto-entre-2025-y-2026-nadie
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igual manera,  un evento de mag-
nitud 9 es 32 veces más grande 
que uno de magnitud 8, ya que la 
energía sísmica se libera de manera 
exponencial en un terremoto.

Otro dato relevante dice relación 
con la frecuencia de estos terremo-
tos: los "eventos grandes" suceden 
en promedio cada 80 años en la 
zona central (por ejemplo los de 
1822, 1906 y 1985); mientras que 
los "eventos gigantes" ocurren tras 
un par de siglos. La muestra más 
fiel es la del megaterremoto de 
Valdivia en 1960 (magnitud 9,5), 
cuyo antecesor tuvo lugar en 1575 
en la misma ciudad sureña.  Es de-
cir, tuvieron que pasar 385 años 
para que el fenómeno se repita. 
Si esto lo llevamos a la zona cen-
tral, desde el megaterremoto de 
Valparaíso en 1730 han pasado 
295 años.
Frente a ello, el también profesor 
de la Universidad Católica de Chile 
explicó en diálogo con Puranoticia.
cl  que "estamos hablando de que 
en la zona central de nuestro país 
podrías necesitar de algunos siglos, 
pero  también podría ser que tres 
siglos sean suficientes para acu-
mular energía capaz de generar 
un terremoto de magnitud cer-
cana a 9 o superior. Ese es un es-
cenario latente que nadie puede 
descartar".

DAÑOS EN CIUDADES
Al ser totalmente posible la ocu-
rrencia de un megaterremoto en-
tre Los Vilos y Pichilemu, Marcelo 
Lagos analizó los posibles daños 
que un evento de este tipo podría 
generar en las ciudades. En primer 
lugar, expuso que "Chile tiene una 
gobernanza sísmica muy buena. En 
general, en Chile los terremotos no 
cobran vidas sustantivas y eso se 
conecta porque nuestros estánda-
res de diseño y construcción, ade-
más de la fiscalización y los profe-
sionales dedicados a estos temas, 
son competentes. En nuestro país, 

generalmente no es noticia que 
un terremoto 7,6 mate a cientos 
de miles de personas como ocurre 
en Turquía, Haití o países menos 
desarrollados". 

No obstante a aquello, sostuvo que 
"un evento gigante obviamente 
que pondría en tensión y some-
tería a esfuerzos importantes a 
gran parte de las estructuras de 
la zona central de Chile y, proba-
blemente, lo más antiguo, que no 
está en norma, o las estructuras 
mal mantenidas y descuidadas, 

podrían evidentemente tener 
daño estructural, porque vienen 
de épocas donde no había norma-
tiva a la altura de los escenarios 
previstos, pero también gran par-

te del diseño estructural hoy día 
se realiza para un escenario tipo, 
para un terremoto de diseño, y na-
die está diseñando para un even-
to de magnitud sobre 9, entonces 
evidentemente podría haber daño 
estructural". 
En ese sentido, el especialista en 
la materia fue enfático en dejar en 

claro que el terremoto no es ne-
cesariamente el principal factor 
de daños, ya que explicó que  "un 
evento magnitud 9 o superior va 
acompañado de un tsunami muy 
grande y, ese fenómeno natural, 
que es colateral y consecuencia 
del evento principal, es un evento 
que está huérfano en nuestra le-
gislación. No hay normativa".
"Por lo tanto, tú vas a ver un Hotel 
Punta Piqueros a orilla de playa; 
vas a ver a una Teletón en Valpa-
raíso en zona de inundación; vas 
a ver a un Congreso Nacional en 
zona de inundación; vas a ver in-
fraestructura crítica en zona de 
inundación; vas a ver edificios 
residenciales en zona de inun-
dación; vas a ver que en Chile la 
evacuación vertical todavía no se 
ha implementado formalmente y 
no hemos logrado avanzar un mi-
límetro en que eso se formalice y 
permita que cualquier persona en 
la costa pueda seleccionar un edi-
ficio para evacuar verticalmente", 
lamentó el profesional.
Por último, Marcelo Lagos termi-
nó  su conversación con  Puranoti-
cia.cl  concluyendo que, en la prác-
tica, "tenemos tareas pendientes 
con los efectos colaterales que 
acompañan a los terremotos, 
porque estos no vienen solos: van 
acompañados de tsunami, con 
deformación vertical de la cos-
ta, donde se hunde o se baja; va 
acompañado de explosiones, de 
movimientos en masa y desliza-
mientos. El terremoto no viene solo, 
se manifiesta como un multipeli-
gro, entonces no es honesto mirar-
lo como peligro único, sino que es 
todo lo que viene con él".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/marcelo-lagos-y-altas-probabilidades-de-terremoto-entre-2025-y-2026-nadie
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/marcelo-lagos-y-altas-probabilidades-de-terremoto-entre-2025-y-2026-nadie
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A  la edad de 92 años 
falleció el ex diputa-
do de la Región de 
Valparaíso e histórico 

militante de la Democracia Cristia-
na (DC), Eduardo Cerda.
El deceso de quien fuera Diputado 
durante cinco periodos –desde los 
años 1965 hasta 2014– se produjo 
en horas de la madrugada de este 
miércoles 19 de febrero.
Su incursión en la política parla-
mentaria comenzó en 1965 cuando 
se desempeñó como Diputado de 
la  Quinta Agrupación Departa-
mental San Felipe, Petorca y Los 
Andes.

Su primer periodo fue entre 1965 y 
1969; el segundo entre 1969 y 1973; 
mientras que el tecero lo desempe-
ñó entre los años 1973 y 1977.
Tras el regreso de la democracia, 
en 1990, Eduardo Cerda fue nueva-
mente elegido Diputado de la Repú-
blica, esta vez por el Distrito 10 de 
la Región de Valparaíso.

Su cuarto periodo fue entre 1990 y 
1994, donde incluso llegó a ser vice-
presidente de la Cámara; mientras 
que su última etapa parlamentaria 
fue entre 2010 y 2014.
El destacado ex legislador era inge-
niero agrónomo de la Universidad 
Católica, tenía un posgrado de la 
U. Federico Santa María, comenzó 

su carrera política el año 1960, fue 
alcalde de la comuna de Cabildo y 
luego continuó su carrera en el Con-
greso.
En materia partidaria, el 2003 
asumió como  presidente de la 
Democracia Cristiana en Valpa-
raíso, cuando se desempeñaba 
como Consejero Regional. El 2004, 
en tanto, fue elegido como  Conce-
jal de la comuna de Cabildo, hasta 
el año 2008.
El fallecido ex Diputado tuvo siete 
hijos, siendo uno de ellos, Eduardo 
Cerda Lecaros, quien continuó con 
su legado político, siendo Alcalde 
de Cabildo desde 1996 a 2012.

Eduardo Cerda, histórico diputado DC 
de la Región de Valparaíso, fallece a los 
92 años

El ingeniero agrónomo se desempeñó como Diputado de la Re-
pública durante cinco periodos legislativos, desde 1965 hasta 
2014, siempre representando a la Quinta Región.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/eduardo-cerda-historico-diputado-dc-de-la-region-de-valparaiso-fallece-a
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P ara este 2025 se espera 
que se lleve a cabo la nue-
va licitación del trans-
porte público  en las co-

munas de Valparaíso, Viña del Mar, 
Concón, Quilpué y Villa Alemana, 
lo que permitirá la integración de 
buses eléctricos en la flota de lo-
comoción colectiva. La fase inicial 
del proceso consiste en modernizar 
dos unidades de la flota con más 
de 600 buses, de los cuales 250 
serán eléctricos (lo que representa 
un 42%), se establecerán 41 nuevos 
servicios en esas cinco comunas y 
se construirán cuatro terminales.  
Desde el Gobierno se ha señalado 
que dentro de las principales carac-
terísticas de la licitación, destaca 
que el proyecto, en términos am-
plios, busca  disminuir el aporte a 
la emisión de gases de efecto in-
vernadero, mejorar la seguridad 
del sistema, generar una mayor 
competencia en la licitación, fo-
mentar la inclusión femenina en 
el rubro, diversificar el riesgo de 
la provisión de servicios y me-
jorar las condiciones del actual 
sistema. 
Cuando se habla del sistema de 
transporte público, uno de los pro-
blemas que no se puede dejar de 
lado o mirar de reojo, tiene que ver 
con las "carreras" que los choferes, 
actualmente realizan y que ponen 
en riesgo la integridad de los pasa-
jeros. También aparece en la lista 
negra de malas prácticas, las  pe-

leas protagonizadas entre los 
propios conductores, sin importar 
que al interior de la micro vayan 
usuarios que nada tienen que ver 
con sus rencillas personales. Ejem-
plo de esto, los hay: en las últimas 
semanas, hubo una agresión entre 
choferes de Agdabus en Limache y 
una micro impactó contra una la-
dera en Laguna Verde.
Incluso, el subsecretario de Trans-
portes, Jorge Daza, hace unos días, 
señaló que "creemos que la im-
plementación de buses eléctricos 
va a cambiar el sistema de loco-
moción pública en la Región de 
Valparaíso, ya que por una parte 
se van a eliminar las carreras de 
buses para conseguir más pasa-
jeros. Asimismo, nosotros estamos 
permanentemente fiscalizando y 
mejorando, de manera paulatina, 
las condiciones de seguridad”. 
Otra de las aristas sobre la que se 
ha reparado, en medio del proceso 
de licitación del transporte público 
del Gran Valparaíso, es la necesi-
dad planteada por los choferes de 
que  el nuevo sistema efectiva-
mente pueda garantizar su se-
guridad física, ya que cada cierto 
tiempo son víctimas de agresiones 
por parte de pasajeros, de apedreos 
y también de asaltos, al llevar dine-
ro en efectivo en las máquinas.  

VISTO BUENO DE CONTRALORÍA 
Por estos días, se está en plena eta-
pa de carácter administrativa y hay 

novedades en el avance de la tra-
mitación de los vistos buenos para 
el proceso de licitación del trans-
porte público del Gran Valparaíso. 
Así lo dio a conocer el Seremi de 
Transportes y Telecomunicaciones 
de la Región de Valparaíso, Benig-
no Retamal, quien en conversación 
con  Puranoticia.cl,  indicó que  “se 
ingresaron las bases de la prime-
ra parte de la nueva licitación del 
transporte público, las que están 
en la etapa de análisis en la Con-
traloría General de la República y 
esperamos que, en el primer se-
mestre, salga con la aprobación 
que corresponda”. 
La autoridad precisó que uno de 
los objetivos esenciales del nuevo 
sistema es generar mejoras en las 
condiciones del transporte en ge-
neral y mejorar también las condi-
ciones de los conductores, para lo 
cual se tiene contemplado que  to-
dos los buses que operen cuenten 
con un pago que sea con tarjeta 
digital o con código QR.
En tal sentido, el Seremi de Trans-
portes y Telecomunicaciones pre-
cisó que  “sí o sí, vamos a lograr 
que, antes de la licitación nueva, 
tengamos recaudo electrónico 
para que, en cada uno de los mi-
crobuses exista el pago, a través 
de tarjeta, de manera de evitar la 
circulación de dinero y el contacto 
entre el conductor y los pasajeros 
que, muchas veces, ha generado 
roces”. Añadió que “esto permitirá 

dar un paso importante en la cali-
dad y seguridad del servicio”. 
Retamal también sostuvo que lo 
que interesa es que la población del 
Gran Valparaíso pueda disponer de 
otro tipo de buses, “aumentar la 
electromovilidad. Ya se puede ver 
en las calles de Valparaíso que 
hay un número de buses eléctri-
cos que han sido muy bien recibi-
dos por la comunidad, están im-
pecables, han sido cuidados y, eso, 
queremos que se manifieste en otra 
escala a propósito de lo que viene 
en la nueva licitación”. Añadió que 
“los buses que no sean eléctricos 
van a ser microbuses de alto están-
dar en términos de no contaminar y 
podamos también aportar a la sus-
tentabilidad del sistema”. 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
La autoridad recordó que las mallas 
nuevas del sistema se construyeron 
a través de un proceso de diálogo 
ciudadano en todas las comunas 
del Gran Valparaíso. "Estuvimos 
en las cinco comunas, de manera 
que hubo participación de los ac-
tores sociales, de la comunidad, 
de los municipios, los estamentos 
técnicos nuestros, también conver-
samos con los gremios de conduc-
tores, con los operadores, así es que 
el proceso es muy distinto a lo que 
hemos tenido antes”.  
Finalmente, el Seremi hizo hincapié 
en que “el objetivo de un país mo-
derno es que la mayor cantidad de 
gente posible use el transporte pú-
blico.  Acá también hay desafíos 
en términos de infraestructura, 
de mejorar las calles, tener pis-
tas que sean sólo para buses, te-
ner paraderos adecuados, tener 
la tecnología a mano a través de 
la aplicación y que permita a las 
personas saber dónde va a estar 
el microbús en el momento que lo 
necesita. Las posibilidades de esta 
nueva licitación son infinitas, pode-
mos mejorar sustancialmente, de 
manera radical en lo que existe, hoy 
día, en el Gran Valparaíso”. 

Nueva licitación del transporte público 
en Valparaíso: Seremi espera luz verde 
a bases durante el primer semestre del 
año

En conversación 
con Puranoticia.cl, el 
seremi de Transportes 
y Telecomunicaciones, 
Benigno Retamal, señaló 
que “las posibilidades de 
esta nueva licitación son 
infinitas. Podemos mejorar 
sustancialmente, de manera 
radical en lo que existe hoy 
día en el Gran Valparaíso”.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/nueva-licitacion-del-transporte-publico-en-valparaiso-seremi-espera-luz
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L a seguidilla de hechos de-
lictuales ocurridos en la 
comuna de Valparaíso du-
rante lo que va de verano 

2024-2025 es una situación que le 
está quitando el sueño a quienes vi-
ven y trabajan en la zona. La sensa-
ción de inseguridad va en aumento, 
al punto que se ha convertido en un 
problema crítico para los residen-
tes, el sector empresarial y también 
para los turistas. 
Lo cierto es que las cifras también 
dan cuenta de que el panorama no 
es, precisamente, el que se pudiera 
desear. Por ejemplo,  según  un es-
tudio de la Fundación Piensa,  los 
hurtos representan el 29,5% de 
los delitos en la Región  de Val-
paraíso, mientras que  un  19,1% 

corresponde al robo de o desde 
vehículos motorizados. 
Y como si esto no fuera suficiente, 
otro factor que está generando pre-
ocupación tiene que ver con la falta 
de funcionamiento de gran parte 
de las cámaras de vigilancia: de las 
177 existentes, son 85 las que no 
están operativas, es decir, da lo 
mismo que estén instaladas o no, 
porque no cumplen su objetivo. 
Este problema está siendo aborda-
do por las autoridades de la comu-
na, las que están trabajando para 
conseguir la mantención de los 
equipos y renovar otros que están 
obsoletos. 
No se trata de un tema menor, 
considerando que las imágenes que 
se pueden obtener de estos equipos 

son un apoyo a los procedimientos 
que realizan las policías para iden-
tificar a los delincuentes. El moni-
toreo de cámaras de seguridad, al 
detectar actividades sospechosas 
y responder rápidamente, previene 
delitos y, de alguna manera, provo-
ca una sensación de tranquilidad 
en la comunidad.  

PROCESO PARA SU
MANTENCIÓN
El tema fue abordado por el dele-
gado presidencial regional de Val-
paraíso, Yanino Riquelme, quien 
indicó que “efectivamente, es una 
situación que conocemos, que 
está en manos del Municipio y 
que conversamos del tema desde 
el primer día que llegó la alcalde-

sa (Camila Nieto) y conocimos que 
se está haciendo un proceso de 
renovación de las cámaras, lo que 
para nosotros es muy relevante”.  
Consultada la alcaldesa Camila 
Nieto, manifestó que “en materia de 
cámaras de seguridad, desde la ad-
ministración pasada, que lideró el 
ex alcalde Jorge Sharp, nos dejó im-

Alcaldesa de Valparaíso confirma 
proceso para mejorar mantención de 
cámaras de seguridad: hoy el 50% de 
ellas no están operativas

Camila Nieto aseguró que 
durante el primer semestre 
de este año se invertirán 
800 millones de pesos 
para este equipamiento en 
Laguna Verde y Placilla de 
Peñuelas.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcaldesa-de-valparaiso-confirma-proceso-para-mejorar-mantencion-de-camaras


12 Región de Valparaíso Lunes 19 de Febrero

portantes problemas. El primero de 
ellos, es que la última mantención 
que se hizo a las cámaras de seguri-
dad fue en octubre de 2023. Lo que 
hemos estado haciendo en estos 
dos meses de gestión -refiriéndo-
se al tiempo que lleva en el cargo-, 
es realizar un proceso de trabajo 
coordinado con la Subsecreta-
ría de Prevención del Delito y la 
Municipalidad de Viña del Mar 
para generar una modernización 
en las cámaras de vigilancia que 
son las más antiguas de nuestro 
sistema”.  
La jefa comunal aseguró que “hay 
$800 millones que hace meses se 
asignó a este Municipio para cáma-
ras en Laguna Verde y también de 
Placilla. Esos 800 millones los va-
mos a materializar durante el pri-
mer semestre de este año. Estamos 
sacando adelante un proceso que 
nos permita generar mantención 
constante de las cámaras de vigi-
lancia para no llegar a la misma 
situación que estuvo la adminis-
tración pasada”.  

PROYECTO EN MARCHA
El concejal Jorge López (PDG) indicó 
a Puranoticia.cl que está trabajan-
do en un proyecto relacionado con 
el tema de las cámaras de seguri-
dad. Al respecto, dijo: “Las cámaras 
no son la solución a la delincuencia, 
sólo un medio de apoyo. Es, por lo 
mismo que estoy levantando una 
propuesta para que, con el apoyo de 
los diputados que se sumen, poda-
mos realizar una reforma a la Ley 
Orgánica del Congreso N° 18.918 
artículo 6, para que la seguridad 

del mismo sea realizada por una 
Guardia del Congreso Nacional y 
no por Carabineros”.  
¿Y cuál es la idea que persigue esta 
iniciativa? El edil y presidente regio-
nal del Partido de la Gente, explicó 
que, en la práctica, el que se dé luz 

verde a una reforma permitiría 
que “los cerca de 100 carabineros 
que hacen guardia hoy en el Con-
greso, podrían ser redestinados 
a las unidades de Valparaíso, au-
mentando la dotación de manera 
inmediata y dedicarse al control 

del orden público”.
Según López, al no hacerse las 
mantenciones correspondientes a 
las cámaras de seguridad, se fue 
produciendo el decaimiento del sis-
tema, “con cámaras que no funcio-
naban por conectores sulfatados, 
fallas en el motor de rotación, corte 
de fibra óptica o corte de suminis-
tro eléctrico, como lo acontecido 
con tres cámaras en Placilla nuevo 
por el choque de un camión que 
cortó el tendido eléctrico, las que se 
encuentran sin funcionar hasta el 
día de hoy”. 
Agregó que ha mantenido conver-
saciones sobre el tema con la direc-
tora de Seguridad del municipio y la 
alcaldesa Camila Nieto para que, a 
la brevedad, se reactive la manten-
ción sintomática o por avería de las 
cámaras, lo cual ya está dando re-
sultados. “En la jornada del pasa-
do martes, un técnico en terreno 
hizo mantenciones. Se repararon 
y habilitaron 6 cámaras entre la 
avenida Argentina, el Congreso y 
la calle Uruguay. Ahora, hay que 
trabajar con las de Pedro Montt 
y Placilla”.  
En una segunda etapa, se con-
templa la asistencia técnica para 
el nuevo proyecto de adquisición 
de cámaras para Laguna Verde y 
Placilla de Peñuelas. “Hay todo 
un trabajo logístico que realizó 
la delegada de Placilla, Jennifer 
Araya, y el ya trasladado capi-
tán de Carabineros, Sthephan 
Stewart, en conjunto con los veci-
nos, donde se definieron los pun-
tos estratégicos para las nuevas 
ubicaciones. Lamentablemente la 
licitación no prosperó, pero ahora sí 
verá la luz gracias al esfuerzo man-
comunado del Concejo Municipal y 
de la administración activa de Val-
paraíso”.  

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcaldesa-de-valparaiso-confirma-proceso-para-mejorar-mantencion-de-camaras
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcaldesa-de-valparaiso-confirma-proceso-para-mejorar-mantencion-de-camaras
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C omo un "reconocimiento 
al esfuerzo" de su equipo 
municipal destacó la  al-
caldesa de Viña del Mar, 

Macarena Ripamonti, los resulta-
dos de la encuesta Cadem que la 
posicionan como la mujer política 
en ejercicio con mejor evaluación a 
nivel país. 
Tal como informó  Puranoticia.
cl  este martes,  el sondeo muestra 
que la jefa comunal registra un 
54% de evaluación positiva, sien-
do la política en ejercicio con mayor 
porcentaje, superando a figuras 
como la senadora Allende o la di-
putada Jiles.
Estas cifras cobran particular re-
levancia considerando que el son-
deo se realizó apenas una semana 

después de cumplido el  primer 
aniversario del  megaincendio de 
febrero de 2024, tragedia que le 
costó la vida a 137 personas en Viña 
del Mar, Quilpué y Villa Alemana, y 
donde muchas de las críticas políti-
cas apuntaron a Ripamonti.
Con una mirada global, Macarena 
Ripamonti aparece en el sépti-
mo puesto a nivel nacional, en un 
listado que es encabezado por el 
alcalde de Maipú, Tomás Vodano-
vic (71%); seguido por la candidata 
presidencial de la UDI, Evelyn Mat-
thei (62%); mientras que el podio lo 

completa el gobernador metropoli-
tano, Claudio Orrego (60%).
Más atrás aparece la ex Presidenta 
Michelle Bachelet (58%); seguida 
por el alcalde de Santiago, Mario 
Desbordes (55%); y el ex Presidente 
Eduardo Frei que entra en el sexto 
puesto de los políticos mejores eva-
luados del país (54%); mismo por-
centaje que registra la Alcaldesa de 
Viña del Mar quien, como ya diji-
mos, aparece en el séptimo puesto.
Cabe hacer presente que, ade-
más,  un 77% de los encuestados 
por Cadem reconoció que había 

oído hablar o conocía a la Alcal-
desa de Viña en lo que va del mes.
Sobre estas cifras de Cadem, la al-
caldesa Macarena Ripamonti seña-
ló que "la positiva evaluación que 
hemos recibido a nivel nacional 
es un reconocimiento al esfuerzo 
de todo un equipo comprometido 
con Viña del Mar".
"Esto nos motiva a seguir mejo-
rando, a ajustar lo necesario y a 
trabajar con aún más rigor por 
nuestra comunidad", continuó ex-
presando la autoridad.
Finalmente expuso que  "sabemos 
que queda mucho por hacer y 
nuestro compromiso es claro: no 
detener los avances que Viña del 
Mar merece".

Ripamonti y encuesta que la ubica 
como la mujer política en ejercicio 
mejor evaluada en Chile: "Esto nos 
motiva a seguir mejorando"

Sondeo de encuesta Cadem da cuenta que la Alcaldesa de 
Viña del Mar registra un 54% de evaluación positiva, pese a 
que el muestreo se realizó a un año del megaincendio.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ripamonti-y-encuesta-que-la-ubica-como-la-mujer-politica-en-ejercicio-mejor
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A  contar del 23 y hasta 
el 28 de febrero, días 
en los que se desa-
rrollará el Festival de 

Viña del Mar 2025, EFE Valparaíso 
tendrá un plan especial que contará 
con un servicio nocturno del Tren 
Limache - Puerto  para facilitar el 
traslado de los usuarios hacia am-
bos puntos de la Región de Valpa-
raíso. 
De seguro usted se está preguntan-
do: ¿Cuál será el horario durante las 
noches del Festival?  La estación 
de Viña del Mar se reabrirá a la 
01:00 de la madrugada con des-
tino a Barón y Puerto, mientras 
que hacia el interior se detendrá 
en Quilpué, Villa Alemana y Lima-
che. Además, habrá cuatro salidas 
a Limache, y dos a Valparaíso, dis-
tribuidos entre las 01:30 y las 3:00 
horas.  
Miguel Saavedra, gerente gene-
ral de EFE Valparaíso, señaló que 
“nuevamente hemos dispuesto un 
servicio especial nocturno para 
las jornadas festivaleras, para las 
seis noches.  Una vez finalizado el 
certamen, vamos a abrir nuestra 
estación Viña del Mar para que 
la gente pueda retornar de forma 
segura, tomar el tren y dirigirse 
hacia su casa, tanto en la comuna 

de Valparaíso, Quilpué, Villa Ale-
mana y Limache”.  
El directivo recordó que  los usua-
rios pueden pagar el correspon-
diente pasaje no sólo con la Tar-
jeta Conecta, sino que también 
pueden hacerlo con sus tarjetas 
de crédito, débito o código QR. “La 
idea es que puedan venir al Festival, 
vamos a reforzar la operación tam-
bién con trenes dobles. General-
mente, lo que hacen los pasajeros 
después coordinan directamente 
cuando llegan a la estación otro 
medio de transporte para que pue-
dan llegar a sus casas”. 
En cuanto a la proyección sobre la 
cantidad de pasajeros que, durante 
las noches del Festival de Viña del 
Mar puedan utilizar el metrotren, el 
gerente general de EFE Valparaíso 
manifestó que  “nosotros, habi-
tualmente trasladamos solamen-
te pensando en el servicio noctur-
no más de mil personas, entonces, 
es un aumento importante de mo-
vilidad que se va a generar”.  

NO USAR EL TRANSPORTE 
INFORMAL 
Por su parte, el seremi de Transpor-
tes y Telecomunicaciones de la Re-
gión de Valparaíso, Benigno Reta-
mal, al ser consultado respecto de 

si habrá fiscalizaciones a los buses 
de la locomoción pública, conside-
rando que aparecen como si fuera 
por arte de magia las máquinas 
“piratas”, señaló que  “tanto con 
Carabineros como con fiscaliza-
dores propios vamos a estar im-
plementando procedimientos so-
bre todo al transporte informal. 
El transporte público regional va 
a funcionar en forma normal”. 
A la hora de hacer recomendacio-
nes a los pasajeros para no poner 
en riesgo su integridad, utilizando 
los “buses piratas”,  llamó a “no 
usar el transporte informal, esto 
genera un montón de inconve-
nientes desde el punto de vista 
legal, de la seguridad, de la cali-
dad del servicio y que se prefiera 
el transporte formal”. 
En tanto, el delegado presidencial 
regional, Yanino Riquelme, señaló 
que “también hemos puesto los 

elementos de seguridad a dispo-
sición, en estos horarios especia-
les que habrá. También coordi-
namos con Carabineros para que 
haya seguridad en el entorno de 
las estaciones. Carabineros, tie-
ne un servicio reforzado, además, 
del Plan Verano Seguro y, hoy día, 
contamos con alrededor de 300 
Carabineros en la zona y llega un 
servicio para poder trabajar en las 
inmediaciones y el entorno del Fes-
tival. Están dadas todas las condi-
ciones para poder tener una fiesta 
tranquila”. 
Por su parte, Pablo Pizarro, director 
de Turismo de la Municipalidad de 
Viña del Mar, indicó que “éste será 
nuestro tercer año en que vamos 
a medir la experiencia de las per-
sonas que asisten al Festival. El 
anuncio de que exista este servicio 
nocturno EFE es una buena noticia, 
porque finalmente viene a cerrar 
el ciclo, no sólo de la persona que 
viene a vivir la experiencia del cer-
tamen en la Quinta Vergara, sino 
también, qué pasa con los alrede-
dores y qué pasa con su movilidad 
cada vez que termina el Festival en 
horarios posteriores al funciona-
miento normal del transporte pú-
blico y pueda tener opción de poder 
moverse seguro”.  

Tren Limache - Puerto dispondrá de 
servicio nocturno especial durante el 
Festival de Viña

Medida se aplicará por 
tercer año consecutivo, 
reabriendo la estación 
Viña del Mar a las 1:00 de 
la madrugada para operar 
servicios expresos hacia 
Valparaíso y Limache.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tren-limache-puerto-dispondra-de-servicio-nocturno-especial-durante-el
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L a Dirección Meteorológi-
ca de Chile (DMC) levantó 
una alerta meteorológica 
por  tormentas eléctricas 

por inestabilidad atmosférica 
en la provincia de Isla de Pascua, 
zona insular perteneciente a la Re-

gión de Valparaíso.
En consideración a este anteceden-
te, y en coordinación con la Dele-
gación Presidencial Regional de 
Valparaíso, la Dirección Regional 
del Senarpred declaró Alerta Tem-
prana Preventiva por tormentas 

eléctricas para la provincia de 
Isla de Pascua, vigente a contar de 
este martes y hasta que las condi-
ciones así lo ameriten.
Senapred informó que  la declara-
ción de esta alerta "se constituye 
como un estado de reforzamiento 

de la vigilancia, mediante el moni-
toreo preciso y riguroso de las con-
diciones de riesgo y las respectivas 
vulnerabilidades asociadas a la 
amenaza".
De igual forma, indicaron que  se 
coordinará y activará el Sistema 
Nacional de Prevención y Res-
puesta ante Desastres (Sinapred), 
"con el fin de actuar oportunamen-
te frente a eventuales situaciones 
de emergencia".
Finalmente, Senapred recomendó a 
la población "evitar la proximidad 
a maquinarias, cercas o rejas de 
metal, alambrados y líneas eléc-
tricas y/o de telefonía; y no utilizar 
equipos radiales, aparatos GPS, 
teléfonos fijos o móviles durante la 
tormenta".  

Declaran Alerta Temprana Preventiva 
en Isla de Pascua por tormentas 
eléctricas

Sistema Nacional de Preven-
ción y Respuesta ante Desas-
tres (Sinapred) se activará con 
el fin de actuar oportunamente 
frente a eventuales situacio-
nes de emergencia en la zona.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/declaran-alerta-temprana-preventiva-en-isla-de-pascua-por-tormentas
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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E n la Región Metropolitana 
fue detenido el  presunto 
autor de un homicidio que 
impactó a Viña del Mar y a 

la Región de Valparaíso completa el 
pasado mes de enero.
Fue el día 26 de aquel mes cuan-
do un hombre asesinó a un adulto 
mayor de 72 años que se encontra-
ba  alimentando a perros calleje-
ros en el sector de Glorias Navales.
Una investigación de la Brigada de 
Homicidios de la PDI, en coordina-
ción con el Ministerio Público, per-
mitió  identificar y ubicar al pre-
sunto responsable del hecho.
El subprefecto Flavio Espinoza, jefe 
de esta brigada especializada, ex-
plicó que el detenido es un hombre 

chileno de 35 años, quien sostuvo 
una discusión con la víctima, por lo 
que se dirigió a su domicilio para 
extraer un estoque artesanal.
Posteriormente, el imputado regre-
só al lugar de los hechos y  le pro-
pinó una herida cortopunzante 
en la región torácica a la víctima, 
causándole la muerte en el lugar.
Con estos antecedentes, la Policía 
de Investigaciones efectuó un  tra-
bajo de análisis criminal, cientí-
fico-técnico y levantamiento de 
evidencias, lo que permitió esta-
blecer la identidad del imputado 
y gestionar la orden de detención 
respectiva.
De esta manera,  el sujeto logró 
ser ubicado por los oficiales en 

la comuna de Pudahuel, logrando 
determinar que, con la ayuda de 
amigos y familiares, se mantuvo 
oculto en diferentes lugares de las 
comunas de La Ligua y Santiago.
Cabe señalar que el sujeto,  al mo-
mento de la detención, intentó 
darse a la fuga por techos de do-

micilios colindantes. No obstante, 
el accionar policial permitió con-
cretar la aprehensión del individo, 
siendo puesto a disposición del 
Juzgado de Garantía de Viña del 
Mar correspondiente para su con-
trol de detención y posterior forma-
lización.

Presunto asesino de adulto mayor que 
alimentaba a perros callejeros en Viña 
fue detenido: sostuvo discusión con la 
víctima

Investigación de la Brigada de Homicidios de la PDI, en 
coordinación con la Fiscalía, permitió identificar y ubicar 
en la comuna de Pudahuel al sujeto, quien al momento de la 
detención intentó darse a la fuga por los techos de domicilios 
colindantes al que se encontraba.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/presunto-asesino-de-adulto-mayor-que-alimentaba-a-perros-callejeros-en-vina
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Un control vehicular permitió de-
tectar droga y detener a su due-
ño en la comuna de Nogales, al in-
terior de la Región de Valparaíso.
Carabineros de la Tenencia Carre-
teras de Hijuelas, en el marco de 
una fiscalización, lograron dete-
ner a un hombre que transpor-
taba marihuana.
Esto, luego que durante la inspec-
ción se detectara que en el male-
tero de su vehículo había un bolso 
con 5 kilos y 393 gramos de ma-
rihuana elaborada.
Producto de este delito, el sujeto 
fue detenido por los oficiales po-
liciales.
De igual forma, indicaron que el 
individuo quedó a disposición 
del Juzgado de Garantía de La 
Calera para su control de deten-
ción.

Dos personas fueron detenidas 
luego de ser sorprendidas trans-
portando droga en la comuna de 
Nogales, al interior de la Región de 
Valparaíso.
Carabineros de la Tenencia Carrete-
ras de Hijuelas llevó a cabo la cap-
tura en el marco de control vehicu-
lares realizados en la vía pública de 
la comuna.
Según informaron desde la institu-
ción policial, la detención se efectuó 
luego de hallar al interior de una 
mochila un total de 2 kilos y 265 
gramos de marihuana elaborada.
En ese sentido, aseguraron que las 
dos personas quedaron a disposi-
ción del Juzgado de Garantía de La 
Calera por el delito de tráfico de 
drogas.

Control vehicular permite detectar 5 kilos de 
marihuana al interior de un auto en Nogales

Dos detenidos por tráfico de drogas en Nogales: portaban 2 kilos 
de marihuana en mochila

Carabineros de la Tenencia 
Carreteras de Hijuelas, en el 
marco de una fiscalización 
vehicular, lograron 
detener a un hombre que 
transportaba la droga en un 
bolso.

Carabineros de la Tenencia 
Carreteras de Hijuelas llevó 
a cabo la captura en el marco 
de controles vehiculares 
realizados en la vía pública 
de la comuna.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/control-vehicular-permite-detectar-5-kilos-de-marihuana-al-interior-de-un
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dos-detenidos-por-trafico-de-drogas-en-nogales-portaban-2-kilos-de
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E n Chile hay más de 1.400 
terrenos tomados por per-
sonas y familias que han 
construido ahí lo que ellos 

denominan su hogar, su casa, el lu-
gar donde duermen.
El problema de la vivienda en Chile 
es una realidad que parece no tener 
una solución real a corto plazo. El 
déficit por la casa propia en el país 
se remonta desde 1996 en adelan-
te y en esas estadísticas se aprecia 
que entre ese año y el 2024 la ver-
dad es que la evolución de la misma 
se mantiene exacta. Es decir, no 
somos capaces de bajar siquiera 
aquel déficit.
Nuestra Región de Valparaíso es 
una de las que tiene la mayor can-
tidad de tomas y la más grande del 
país: hablamos de la de San Anto-
nio, donde viven más de 10 mil per-
sonas, son 4 mil familias y durante 
estos últimos días ha estado en 
la pauta de los medios debido al 
aviso de desalojo decretado por 
la justicia.
El mismo escenario enfrenta una 
toma más chica, pero no por eso 
menos importante. Nos referimos 
a la que se ubica en Lajarilla, en 
Reñaca Alto, Viña del Mar. Ambos 
campamentos o tomas están ubi-
cados en terrenos que son de par-
ticulares y en los que al no llegar 
a un acuerdo de venta han decidi-
do pedir los desalojos y la justicia 
ha accedido a ello.
Pero, ¿quién ejecuta la orden? Debe 
ser la fuerza pública, en este caso 
Carabineros. ¿Se imagina cuántos 

Carabineros se debe necesitar para 
erradicar de un terreno a 10 mil per-
sonas? Si se lo imagina, pase por 
la Delegación Regional a darles 
la idea porque hasta las propias 
autoridades lo ven difícil. 
El otro punto que se requiere es 
tener un lugar donde llevar justa-
mente a esas 10 mil personas.
El caso de Viña del Mar es similar, 
aunque se trata de menos familias. 
Su número no es menor, son cerca 
de 90 familias, principalmente ex-
tranjeras. Aquí el trabajo que ha 
realizado el municipio de Viña 
del Mar y la administración Ripa-
monti es más avanzado que la de 
su par de San Antonio. El munici-

pio tendría listos, por ejemplo, los 
albergues donde llevar a estas fa-
milias, es decir sólo bastaría que la 
fuerza pública haga su labor, y para 
ello solicitan una nueva fecha y esa 
sería el 4 de marzo.
La erradicación de alguno de es-
tos campamentos en la región, de 
concretarse, marcará un antes y 
un después en el manejo de estas 
situaciones en un Gobierno como 
el de Gabriel Boric. Los mismos po-
bladores tanto de Lajarilla como 
de San Antonio tienen claro que 
es muy difícil que esto se concre-
te, debido al costo que genera no 
sólo para los mismos pobladores, 
sino que también para las fuerzas 
policiales y el costo político para 
la autoridad.
Además, las máximas autorida-
des no logran tener una voz clara 
en relación a esto, y eso que polí-
ticamente deberían ser parecidos. 
Mundaca, por ejemplo, dice que “si 
existe el desalojo se transforma en 
un problema de derechos huma-
nos y en una práctica inhumana”, 
mientras que en la administración 
Ripamonti, por otro lado, ya ten-

drían los albergues... pero no hay 
que olvidar que justamente el 
líder de ambos y actual Presi-
dente Gabriel Boric, en el debate 
de Primarias cuando no era aún 
Mandatario y luego en un dis-
curso realizado en el Parque La 
Castrina, dijo que “hay que hacer 
desalojos que sean conversados, 
que tengan una solución habita-
cional"... ¿Qué pasó entonces?
Con esto podemos pensar que por 
tamaño y por cierta coordinación 
es probable que Lajarilla sea des-
alojada, pero que aquello ocurra en 
San Antonio es, lisa y llanamente, 
una fantasía. El tema es ¿qué pa-
sará ahí? Aunque en el fondo hay 
que preguntarse cómo es que en 
aquel lugar tan imperfecto exis-
tan calles tan perfectas y que los 
terrenos prácticamente midan 
lo mismo. Parece que alguien en 
San Antonio hizo un trabajo de 
relojería para que aquel terreno 
sea indesalojable. ¿Quién podría 
beneficiarse de aquello? Es como 
cuando uno se hace la pregunta: si 
ladra, se rasca, le gustan los gatos, 
¿será perro? Sin comentarios.

La utopía del desalojo 
en las tomas de San 
Antonio y Lajarilla

Editorial
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E l Juzgado de Garantía de 
Talca decretó este miérco-
les la prisión preventiva 
para el diputado indepen-

diente Francisco Pulgar,  acusado 
de violación reiterada a una menor 
en 2014, en la Región del Maule.

La medida se tomó luego de que 
la Corte Suprema  confirmara su 
desafuero, permitiendo que el pro-
ceso judicial continúe sin inmuni-
dad parlamentaria.
Durante la audiencia, el tribunal 
acogió la solicitud de la fiscalía y 

decretó el  carácter reservado del 
caso para proteger la identidad 
de la denunciante.
La investigación comenzó en 2021, 
cuando  la víctima declaró  que 
los abusos ocurrieron desde sus 13 
años en al menos diez ocasiones.

La defensa de Pulgar  reafirmó su 
inocencia previa a la audiencia y 
cuestionó la duración del proce-
so,  que lleva casi cuatro años sin 
una formalización previa. Además, 
el diputado acusó motivaciones 
políticas detrás de la denuncia y 
aseguró que no existen pruebas en 
su contra.
Pese a estos argumentos, la Corte 
de Apelaciones de Talca justificó el 
desafuero al considerar que  había 
antecedentes suficientes para 
continuar con la causa.
Ahora, Pulgar  enfrentará el pro-
ceso judicial en prisión preven-
tiva  mientras avanza la investiga-
ción.

Decretan prisión preventiva para 
diputado Pulgar tras ser acusado de 
violación reiterada

Durante la audiencia, el 
tribunal acogió la solicitud de 
la fiscalía y decretó el carác-
ter reservado del caso para 
proteger la identidad de la 
denunciante.

https://www.puntoticket.com/festival-de-vina?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Puranoticia.cl
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E l ministro (s) del Medio Am-
biente, Maximiliano Proa-
ño, anunció que el Gobier-
no apelará a la resolución 

del Primer Tribunal Ambiental de 
Antofagasta que ordenó al Comité 
de Ministros pronunciarse por ter-
cera vez sobre el proyecto minero 
portuario Dominga.
"Respecto a la resolución del Pri-
mer Tribunal Ambiental de Anto-
fagasta, como Ministerio estamos 
analizando el contenido, pero des-
de ya  hay elementos que llaman 
la atención, como por ejemplo 
que obligue a pronunciarse a la 
secretaría técnica, el Servicio de 
Evaluación Ambiental, para al-
terar una decisión del Comité de 

Ministros", señaló el ministro su-
brogante.
En efecto, el Primer Tribunal Am-
biental de Antofagasta ordenó que 
la dirección ejecutiva del Servicio 
de Evaluación Ambiental (SEA), en 
su calidad de secretaría técnica 
del Comité de Ministros,  dicte una 
nueva resolución sobre el proyecto 
que pretende levantarse en la Re-
gión de Coquimbo..
Proaño indicó que "el Servicio de 
Evaluación Ambiental presentará 
en los próximos días un recurso 
de apelación contra esta resolu-
ción, argumentando que el Comité 
de Ministros revisó su composición, 
sesionó y tomó una decisión ape-
gada a la ley y a la sentencia del 

propio Tribunal Ambiental".
Finalmente, el ministro subrogan-
te enfatizó que para el Gobier-
no,  "usar las herramientas de 
defensa que nuestro sistema ju-
rídico contempla es un derecho y 
vamos a ejercer ese derecho".
El lunes pasado se conoció que  el 
Primer Tribunal Ambiental de An-
tofagasta anuló la resolución del 
Comité de Ministros del 8 de ene-
ro pasado, integrado por suplentes, 
que volvió a rechazar la Resolución 
de Calificación Ambiental (RCA) del 
proyecto minero portuario Domin-
ga, y ordenó al gobierno una nueva 
reunión con sus titulares.
De esta manera, el tribunal exigió 
el cumplimiento de la senten-

cia dictada el 9 de diciembre de 
2024, que instruyó al Comité de 
Ministros pronunciarse sobre las 
reclamaciones en contra de la RCA. 
Para esto, el comité debe reunirse 
nuevamente en un plazo de 10 días 
para emitir una nueva resolución.

Gobierno apelará a resolución del 
Primer Tribunal Ambiental por 
proyecto Dominga: "Hay elementos 
que llaman la atención"

Tribunal Ambiental de 
Antofagasta ordenó que 
el Servicio de Evaluación 
Ambiental, en su calidad 
de secretaría técnica del 
Comité de Ministros, dicte 
nueva resolución.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-apelara-a-resolucion-del-primer-tribunal-ambiental-por-proyecto
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E l senador y timonel del 
Partido por la Democracia 
(PPD),  Jaime Quintana, 
analizó el escenario pre-

sidencial en el oficialismo, con 
la incertidumbre de una eventual 
tercera aventura presidencial de 
Michelle Bachelet y la figura de la 
ministra del Interior, Carolina Tohá.
En entrevista con Radio Duna, el 
senador sostuvo que “lo más im-
portante para nuestro sector es 
realizar una  gran primaria de las 
fuerzas progresistas.  La opción 
unánime del partido es esperar 
una definición de la ministra Tohá, 
quien también ha dicho que en al-

gunas semanas más, es un momen-
to para definir”.
Quintana enfatizó en la importan-
cia de tomar una decisión pronto: 
“Los tiempos no corren a favor 
del sector. Yo creo que el prolongar 
incertidumbre de todo tipo, puede 
también otorgar ventaja a la dere-
cha”.
En relación a la posición que toma-
ría el PPD en caso de que la exman-

dataria decidiera competir, Quinta-
na indicó que “hay que considerarlo 
en ese momento, pero con todo, no-
sotros creemos que la primaria es 
el mejor mecanismo”.
“Tenemos una desventaja hoy día, 
objetiva, porque las candidaturas 
de la presidencia ya llevan mucho 
tiempo desplegadas como ta-
les, programadas incluso, creo que 
no podemos conceder más tiempo, 

porque eso finalmente puede ser 
más desventaja para nosotros”, 
complementó.
“Por eso que ha trascendido de 
que la presidenta Bachelet esta-
ría evaluando, que por lo menos 
a nosotros no nos consta, debería 
definirse rápidamente, en un tema 
de semanas. Yo creo que otorgar-
le un mes de ventaja a la derecha 
puede ser riesgoso, y de eso todos 
tenemos que tomar nota y reflexio-
nar al respecto. Esto va a ser para 
después del 15 de marzo, que es 
mucho tiempo”, concluyó el presi-
dente del PPD.

Senador Quintana presiona a Michelle 
Bachelet por aventura presidencial 
y asegura haber dado "ventaja a la 
derecha"

“Los tiempos no corren a favor del sector. Yo creo que el 
prolongar incertidumbre de todo tipo, puede también otorgar 
ventaja a la derecha”, reflexionó el legislador.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/senador-quintana-presiona-a-michelle-bachelet-por-aventura-presidencial-y


NacionalLunes 19 de Febrero 23

L a diputada  Ximena Os-
sandón,  vicepresidenta 
de Renovación Nacional, 
aseguró este miércoles que 

Michelle Bachelet  “es bastante 
menos competitiva”  que en la re-
cordada elección de 2013, cuando 
se impuso ante la actual candidata 
presidencial de Chile Vamos, Evelyn 
Matthei (UDI).
En conversación con Radio Coope-
rativa, la parlamentaria sostuvo 
que, “en el caso de Michelle Bache-
let, es un nuevo actor en las presi-
denciales que tenemos que anali-
zar.  En lo personal creo que ella 
debe estar pasando un rato bas-
tante angustioso, pues no es fácil 
tomar una decisión de este calibre”.
“Bachelet es bastante menos com-
petitiva que en 2013 y es cosa de ver 
las encuestas. Las encuestas -de al-

guna forma- son bien cambiantes y 
existen hechos que, de una semana 
a otra, te dan vuelta todo, y en po-
lítica claramente puede suceder 
cualquier cosa”,  complementó la 
diputada.
“No es lo mismo ir a una tercera 
candidatura  donde vas a tener 
que explicar y recibir muchos 
embates,  lo hemos visto en redes 
sociales con Republicanos, donde 
van sacando las listas de espera, el 
cómo se destruyó la educación y la 
reforma tributaria”, advirtió Ossan-
dón.
“No va a ser una campaña agra-
dable, nunca lo son, pero aquí va 
a ser especialmente dura porque 
tener que defender un legado que 
no fue bueno también es muy com-
plejo”, añadió.
Consultada por el panorama en 

Chile Vamos respecto a las presi-
denciales, la legisladora reafirmó 
su confianza en la candidatura de 
Evelyn Matthei:  “Creo que ella ha 
estado en la palestra hace mucho 
tiempo. Ha sido bastante pruden-
te, por algo en las encuestas si bien 
sube y baja un poco, pero sabemos 
que cuando estás arriba es más di-
fícil”.
“Está la responsabilidad nuestra 
también como Chile Vamos de em-
pezar una campaña y ponernos 
las pilas con nuestra candidata, 
ya que hay sectores que dicen pri-

marias, que quieren invitar a unos 
u otros, lo que tampoco estaría de-
finido en el conglomerado”, indicó.
“Hoy en las encuestas la gente está 
diciendo ‘mucho cariño a Michelle 
Bachelet’, una persona con mucha 
empatía, que representa un tema 
importante en la defensa de la de-
mocracia, pero creo que la gente ya 
no la percibe como la presidenta 
solucionadora de la crisis que es-
tamos viviendo en este minuto en 
muchas materias”, finalizó Ximena 
Ossandón.

Diputada Ximena Ossandón: “Bachelet 
es bastante menos competitiva hoy 
que en 2013”

“No es lo mismo ir a una tercera candidatura donde vas 
a tener que explicar y recibir muchos embates, lo hemos 
visto en redes sociales con Republicanos”, advirtió la 
parlamentaria de Renovación Nacional.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputada-ximena-ossandon-bachelet-es-bastante-menos-competitiva-hoy-que
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E l ministro de Economía, Ni-
colás Grau,  se refirió a los 
traspasos de dinero que 
solicitó el Ministerio de Ha-

cienda a la Corporación de Fomen-
to de la Producción (Corfo) por más 
de 3,4 billones de pesos.
Según reveló un reportaje de The 
Clinic, la cartera solicitó seis trans-
ferencias por un total de un total 
de 3.426.693.555.220 pesos a 
Corfo, de los cuales US$1.500 mi-
llones eran parte de la liquidación 
de activos financieros de la corpo-
ración.
Al respecto, Grau manifestó que “la 
polémica que ha existido a propósi-
to de estos traspasos de Corfo al Te-
soro es bastante artificial.  Esto ha 
sido de forma totalmente regular 
y transparente”.
El titular de Economía señaló que 
durante 2022 y 2023 “el traspa-
so de Corfo al Tesoro  fueron por 

montos más grandes de los que 
han sido otros traspasos históri-
camente”, porque “había un precio 
muy alto del litio y por lo tanto ha-
bía ingresos muy grandes del litio 
que llegaron a Corfo, por lo tanto, 
era natural que el Ministerio de Ha-
cienda buscara usar esos recursos 
para responder a las necesidades 
del país”.
“Quienes han señalado que por 

ejemplo en 2023, a propósito de 
esto, se habían gastado más re-
cursos de lo que señaló, eso no 
tiene ningún asidero, sino que es 
probablemente desinformación o 
mala intención”, aseveró.
En cuanto a los US$1.500 millones 
provenientes de activos financie-
ros de Corfo, el ministro aseguró 
que  “el patrimonio en activos fi-
nancieros estaba en torno a los 
US$ 160 millones.  Si uno toma la 
situación a final del año 2024, ese 
patrimonio en activos financieros 
es US$ 1.500 millones. Por lo tanto, 
también en ese caso ha habido un 
aumento muy sustantivo”.
“Es normal que cuando se tienen 
recursos y esos recursos no se re-
tienen inmediatamente, esos re-
cursos permiten comprar activos fi-
nancieros, para que esa plata rinda 
en el corto plazo y después, cuando 
haya que venderlo, se venden esos 

activos financieros. No hay ningu-
na anomalía aquí”, subrayó.
Asimismo, recalcó que  “una irres-
ponsabilidad fiscal no se dio nin-
gún caso. El 2023, que es el que se 
refiere a este reportaje, se cumplió 
el nivel de gasto del país y además 
se cumplió la meta fiscal”.
Respecto a  las críticas de la can-
didata presidencial Evelyn Mat-
thei, el secretario de Estado sostu-
vo que “son críticas que la verdad 
yo me imagino que se basan en 
desinformación. Si la candidata 
presidencial quiere acceder a esa 
información, yo se la puedo man-
dar y ahí puede ver la evolución del 
patrimonio de Corfo”.
"Si uno se centra en el patrimonio 
de los activos financieros, que es lo 
que ha estado en discusión, es bá-
sicamente un patrimonio que es 10 
veces el valor que se tenía al inicio 
de Corfo", precisó.

Ministro de Economía por traspasos 
del Ministerio de Hacienda a Corfo: 
"Una irresponsabilidad fiscal no se dio 
en ningún caso"

El ministro de Economía, 
Nicolás Grau, se refirió a 
los traspasos de dinero 
que solicitó el Ministerio 
de Hacienda a la 
Corporación de Fomento 
de la Producción y recalcó 
que "esto ha sido de 
forma totalmente regular 
y transparente".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-de-economia-por-traspasos-del-ministerio-de-hacienda-a-corfo-una
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E l  abogado representan-
te  de la  familia del can-
tante uruguayo, Carlos 
Durán, se refirió al  dic-

tamen de la justicia  que el lunes 
pasado recaratuló la causa como 
homicidio,  dejando atrás la tesis 
de suicidio instalada durante gran 
parte del proceso que se inició en 
octubre de 1990.
En conversación con  Radio Infini-
ta, Durán explicó que la hermana 
del cantautor, Blanca Viera, “se 
dio cuenta del día uno que había 
cosas extrañas, sintió que era un 
homicidio, después constatando el 
día que se hizo la reconstitución de 
escena, el techo del lugar en donde 
fue encontrado el cuerpo suspendi-
do de Gervasio,  estaba reforzado 
con más vigas de la que tenía ori-
ginalmente”.
"Sin ser técnicos en cuestiones 
patológicas nos dimos cuenta in-
mediatamente que habían cosas 

extrañas.  Por ejemplo, lesiones 
que se presentaban en el cuerpo 
y que en ninguna parte estaban 
descritas.  En general muy pocas 
diligencias, muy poco movimiento, 
en una causa que podría haber sido 
muy grande", continuó.
“O sea, como que en el intertanto 
alguien dijo,  ‘aquí quieren exa-
minar el sitio del suceso, van a 
hacer un ejercicio mecánico de si 
esto aguanta, esto no aguanta, 
hay que reforzar’.  Ese tipo de co-
sas Blanca se empezó a dar cuenta 
desde el día 1 de la investigación. 
Aparte del convencimiento de ella 
de que su hermano no se quería 
quitar la vida por el conocimiento 
directo”, agregó el abogado.
"El cambio de magistrada que se 
produjo en los últimos años se 
notó mucho, porque esta magis-
trada entró con otra fuerza, con 
un caudal de diligencias, con un es-
tudio pormenorizado de todos los 

antecedentes de la causa", agregó.
"Estaban los informes periciales 
de Luis Ravanal, pero quizás no tu-
vimos un Poder Judicial con la vo-
luntad necesaria, salvo la Corte de 
Apelaciones de San Miguel, que fue 
la que siempre nos dio las diligen-
cias finalmente.  Pero en primera 
instancia, el tribunal era el que 
investiga, la Corte falla cosas que 
uno apela, pero no son los inves-
tigadores. El ente investigador que 
era el tribunal ha tenido un cambio 
de timón, digamos, y se notó", dijo el 
profesional.
Respecto a las hipótesis que se ma-
nejaron y las razones tras la muerte 
de Gervasio, el profesional explicó 

que “se trató de instalar maja-
deramente que era un suicidio y 
después como un homicidio po-
lítico, por el minuto en que ocurre, 
sobre el fin de la dictadura.  Suena 
hasta congruente porque partici-
pó en la franja del No”.
El abogado afirmó que, en el caso 
de la hermana de Gervasio, “pri-
mera vez que ella siente un res-
piro, una paz, una tranquilidad, 
inclusive una suerte de conformi-
dad. El hecho de que el Estado de 
Chile a través del organismo pun-
tual que en este caso es el tribunal 
de Justicia caratule la muerte de su 
hermano como un homicidio, es un 
paso muy importante”.

Abogado de la hermana de Gervasio 
dice que "primera vez que ella siente 
un respiro"

“Se trató de instalar que era un suicidio y después un 
homicidio político”, dijo el jurista, quien recordó que la 
hermana del artista, Blanca Viera, percibió desde el día uno 
cosas extrañas en la investigación.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/abogado-de-la-hermana-de-gervasio-dice-que-primera-vez-que-ella-siente-un
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La  directora nacional de Conaf, 
Aida Baldini,  confirmó  esta ma-
ñana  que el incendio El Man-
zano, originado en  Argentina, 
ha  consumido sólo 0,2 hectá-
reas en la zona limítrofe de la co-
muna de Cochamó, Región de Los 
Lagos. Es la misma superficie re-
portada días atrás.
Baldini enfatizó que "sólo ha abar-
cado 0,2 hectáreas de superficie 
chilena.  En estos momentos se 
está combatiendo con dos heli-
cópteros que tienen una capa-
cidad para lanzar agua de dos 
a tres minutos, dado que hay mu-
chas lagunas con agua en la cer-
canía, lo que hace que tengan un 
trabajo bastante eficaz".
"Además, se instaló un puesto de 

mando en el sector El León don-
de se comandan todas las acti-
vidades aéreas  y planificación 
terrestre donde vamos a instalar 
un campamento con brigadista”, 
agregó Baldini.
Los  helicópteros  usados son 
un  Super Puma semi pesado, 
que tiene una capacidad de 4 mil 
litros, además de un  helicóptero 

liviano con un dispositivo  llama-
do Leo System, que puede lanzar 
espuma.
Baldini explicó que en el caso del 
último aparato, "lo hace muy ver-
sátil para la zona boscosa. Am-
bas maquinas van a trabajar con 
linga larga, de 50 metros para po-
der meterse en la vegetación más 
profunda”.

En cuanto a la  eventual afecta-
ción de viviendas, Baldini explicó 
que esos sectores se encuentran 
a una distancia de cuatro ki-
lómetros lineales, "pero tienen 
muchísimas quebradas y acciden-
tes topográficos que dificultan el 
avance del fuego". Además, anun-
ció que el fin de semana se espera 
que llueva en la zona.

La Seremi de Salud de Arica y Pa-
rinacota ordenó el cierre de la 
Playa Chinchorro luego que los re-
sultados de los análisis realizados 
por el Laboratorio de Salud Pública, 
Ambiental y Laboral superaran los 
límites establecidos, donde se per-
mite un máximo de 1.000 colifor-

mes fecales por cada 100 mililitros 
de agua.
Según consignó La Estrella de Ari-
ca, la seremi de Salud de Arica y 
Parinacota, Marta Saavedra, seña-
ló que se adoptó esta medida con 
el fin de “de evitar  enfermedades 
gastroentéricas en la comunidad, 
asociadas al contacto directo entre 
las personas y el agua marina”.

Seremi de Salud cerró Playa Chinchorro 
con el fin de "evitar enfermedades 
gastroentéricas" por presencia de 
coliformes fecales

Cuerpo hallado en Lenga sería segunda 
víctima fatal de naufragio de pesquero

La  Policia de Investigacio-
nes  (PDI)  confirmó  que el  cuer-
po hallado en caleta Lenga, co-
muna de  Talcahuano,  "tendría 
relación"  con el naufragio de 
un pesquero que inicialmente 
dejó  un  muerto,  tres desapareci-
dos  y  seis sobrevivientes. De esta 
manera, la cifra de víctimas fatales 
subiría a dos.
Previamente, el gobernador maríti-
mo (s), capitán Cristián Díaz, infor-
mó que el  cuerpo fue encontrado 
por pescadores en el sector de 
caleta Lenga. La Brigada de Homi-

cidios de la PDI trabaja en la identi-
ficación de esta persona.

Conaf confirma nulo avance de incendio desde 
Argentina y sólo afecta a 0,2 hectáreas del 
territorio nacional

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

La Seremi de Salud 
de Arica y Parinacota 
ordenó el cierre de 
la Playa Chinchorro 
con el fin “de evitar 
enfermedades 
gastroentéricas en la 
comunidad, asociadas 
al contacto directo entre 
las personas y el agua 
marina”.

El gobernador marítimo 
(s) Cristian Díaz, 
confirmó que el hallazgo 
fue realizado por una 
tropa de pescadores 
que se encontraban en el 
sector.

Aida Baldini también 
comentó que este 
incendio se encuentra 
a cuatro kilómetros 
lineales de viviendas que 
eventualmente se podrían 
ver afectadas si es que el 
fuego se propaga.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/seremi-de-salud-cerro-playa-chinchorro-con-el-fin-de-evitar-enfermedades
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https://puranoticia.pnt.cl/regiones/seremi-de-salud-cerro-playa-chinchorro-con-el-fin-de-evitar-enfermedades
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L a Fiscalía General de Bra-
sil denunció al ex presi-
dente  Jair Bolsonaro  y a 
otra treintena de personas 

por  intento de golpe de Esta-
do  tras la victoria de Luiz Inácio 
Lula da Silva en las elecciones pre-
sidenciales de 2022.
Bolsonaro fue acusado además 
por abolición violenta del Estado 
democrático de Derecho y organi-
zación criminal.

En el caso de que el Tribunal Supre-
mo acepte la denuncia, el ex man-
datario pasará a ser imputado y 
enfrentará un proceso penal en 
los tribunales.
El fiscal general Paulo Gonet señaló 
que durante su mandato "adop-
tó un tono creciente de ruptura 
con la normalidad institucional 
en sus reiteradas declaraciones 
públicas, en las que expresó su 
descontento con decisiones de tri-

bunales superiores y con el sistema 
electoral electrónico vigente".
Desde aquellos comicios, Bolsona-
ro "se ha vuelto más antidemo-
crático", según el procurador, quien 
sentenció que "esta escalada ganó 
mayor impulso cuando (...) Lula, vis-
to como el contendiente más fuerte 
en la carrera electoral, se volvió ele-
gible, debido a la anulación de sus 
condenas penales".

Fiscalía de Brasil denuncia a Jair 
Bolsonaro por intento de golpe de 
Estado contra Lula

El ex Presidente de Brasil, 
además, fue acusado 
por la Fiscalía General de 
aquel país por abolición 
violenta del Estado 
democrático de Derecho 
y organización criminal.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/fiscalia-de-brasil-denuncia-a-jair-bolsonaro-por-intento-de-golpe-de-estado
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E l presidente de Ucrania, Vo-
lodimir Zelenski, ha afir-
mado que su homólogo de 
Estados Unidos,  Donald 

Trump,  "vive en una burbuja de 
desinformación" que le habría lle-
vado a dar por ciertas tesis difun-
didas por Rusia, como el supues-
to  índice mínimo de popularidad 
del mandatario ucraniano.
Trump afirmó  el martes 
que Zelenski tiene un nivel de res-
paldo  del  4%  y, en una crítica sin 
precedentes, recordó que  Ucrania 
no celebra elecciones presiden-
ciales desde el año 2019, una tesis 
a la que se agarra  Rusia  para  po-
ner en duda  la  legitimidad  de 
la actual cúpula política.
"Lamentablemente, el presidente 
Trump, con todos los respetos, vive 
en un espacio de desinformación", 

ha dicho Zelenski, en una rueda de 
prensa en Kiev en la que ha descar-
tado que los datos dados por el 
inquilino de la Casa Blanca sean 
ciertos.
En este sentido, ha dicho que "hay 
mucha información" circulando y 
que "sale de Rusia" y ha anunciado 
la próxima divulgación de sondeos 
sobre la imagen de diferentes líde-
res mundiales, incluido el propio 
Trump. En el caso concreto del Go-
bierno ucraniano, ha apuntado 
que ronda el 58 por ciento.

Zelenski ha llamado en cualquier 
caso a  centrarse en cuestiones 
tangibles  y, un día después de la 
reunión entre Rusia y Estados Uni-
dos en Arabia Saudí, ha lamentado 
que en dicho encuentro no se ha-
blase de temas como los prisione-
ros de guerra o de los constantes 
bombardeos rusos.
El  retorno de Trump  a la Casa 
Blanca ha supuesto, en  palabras 
de Zelenski,  "sacar a Putin de su 
aislamiento", algo que entiende 
que a las autoridades rusas les be-

neficia, especialmente sí hay "seña-
les" de que pueden ser "considera-
dos como una víctima".
Sin embargo, ha querido dejar claro 
que Ucrania es la víctima de todo 
esto. "Es una guerra de Putin con-
tra nosotros. Todo el mundo lo en-
tiende, hasta quienes son leales a 
Rusia", ha señalado Zelenski, horas 
después de que Trump sugiriese 
también que la parte ucraniana 
podría haber impedido el conflicto.
El presidente ucraniano ha insis-
tido en que quiere de sus socios 
"garantías de seguridad", para acto 
seguido recordar que la OTAN sigue 
en el horizonte, aunque los rusos 
"no quieran siquiera que (Ucrania) 
mencione esta palabra".  "Quere-
mos garantías de seguridad este 
año. Queremos terminar la gue-
rra este año", ha alegado.

Zelenski afirma que Trump "vive en 
una burbuja de desinformación" de los 
rusos

El presidente de Ucrania lamentó que en la reunión que se 
realizó en Arabia Saudí entre Rusia y Estados Unidos, no se 
hablase de temas como los prisioneros de guerra o de los 
constantes bombardeos rusos.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/zelenski-afirma-que-trump-vive-en-una-burbuja-de-desinformacion-de-los
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El  martes  ya se había dado el  úl-
timo paso  para la nacionalización 
de  Fernando Zampedri, luego de 
que la ministra del Interior,  Caro-
lina Tohá, firmara la carta, la cual 
llegó posteriormente a la oficina 
de  Migraciones. Y  este miércoles 
ya es oficial.
"Llegó el momento de gritar CEA-
CHEÍ ¡porque el TORO es chileno!", 
escribió el conjunto de la franja a 
través de su cuenta de X.
"Nuestro delantero histórico Fer-
nando Zampedri recibió la maña-
na de este miércoles 19 de febrero 
su carta de nacionalización, por 
lo tanto, oficialmente tenemos un 
compatriota más. Las Cruzadas 
y Los Cruzados estamos conten-
tos  ¡Felicidades por esta noticia, 
Capitán!", añadió.
De esta manera, el artillero libera 
un cupo de extranjero en la UC y, 
de paso, está en condiciones de ser 
considerado en la Selección Chile-
na si el técnico Ricardo Gareca así 
lo decide para la próxima fecha 
doble de las Clasificatorias para el 
Mundial 2026, donde  la Roja  visi-
tará a Paraguay y recibirá a Ecua-
dor a fines de marzo.

Fernando Zampedri ya es chileno y puede 
ser opción para la Roja

Nicolás Guerra  está viviendo un 
buen inicio de temporada. El de-
lantero nacional convirtió un tri-
plete en su primer partido con la 
Selección Chilena y también anotó 
en la goleada de la U por frente a 
Ñublense, por el debut en el Cam-
peonato Nacional 2025.
Este miércoles, el atacante  valoró 
su gran presente en conferencia 
de prensa, al expresar: "Me siento 
súper bien, tranquilo con mi tra-
bajo. Han pasado momentos muy 
buenos, otros no gratos, pero siem-
pre he tenido la misma convicción 
de seguir trabajando. Me caracteri-
zo por ser una persona trabajado-
ra, siempre va a ser así en los mo-
mentos buenos y malos, dándole 
con todo como siempre".
Además, recordó que en junio pa-

sado estuvo cerca de dejar el cua-
dro azul: "Fueron meses duros, es 
cierto que podía salir, pero hablé 
con el profe de que iba a tener una 
oportunidad en el equipo y me que-
dé. Comenzar el año con un gol es 
bueno, como equipo nos vimos 
súper bien. Me motiva para seguir 
trabajando. El primer semestre fue 
súper duro en lo personal. Cuando 
tienes momentos de mucha adver-
sidad es cuando tiene que sacar 
más enseñanzas y seguir trabajan-

do. Cuando me llegó la oportunidad 
fue un momento muy lindo de mi 
vida, justo nació mi hija, todo lo que 
pasé me sirvió. Si bien fue un se-
mestre de mucha adversidad, supe 
sacar lo mejor de ese momento".
Frente a esto, valoró una conversa-
ción que tuvo con el técnico Gus-
tavo Álvarez para lograr su mejor 
nivel: "Se debe a muchas cosas.  El 
equipo es responsable de eso, la 
confianza del técnico.  El profe en 
ese entonces, cuando empecé a 

jugar en el segundo semestre del 
año pasado, habló conmigo, que 
hiciera mi juego, lo que yo sabía y 
le mostraba en el día a día. Eso me 
dio confianza, reafirmándolo par-
tido tras partido. Espero seguir así, 
esforzándome día a día".
En cuanto al gran rendimiento que 
mostró en la Roja en el amisto-
so ante Panamá, no escondió su 
deseo de ser convocado para los 
partidos frente a Paraguay y Ecua-
dor por la fecha doble de marzo de 
las Clasificatorias para el Mundial 
2026:  "Todo jugador aspira a la 
selección, es el máximo sueño. 
Me tocó estar en el amistoso, estoy 
muy contento por mi debut. Llegar 
allá es consecuencia de lo que se 
hace bien en el club. Igual me enfo-
co en el club, en hacer las cosas bien 
y si salen las cosas bien, el llamado 
va a ser consecuencia de eso".
"Uno se acuerda de todo lo que vi-
vió (ante Panamá) y se emociona, 
se enorgullece. Un llamado es con-
secuencia de, para eso hay que 
tener un buen presente. Haciendo 
bien las cosas en los clubes, siempre 
va a haber una puertita para la se-
lección", sentenció.

"Me dio confianza": Guerra reveló charla con técnico Álvarez para 
mantenerse en Universidad de Chile

El delantero nacional, 
además, manifestó su 
deseo de ser convocado 
en la Selección Chilena de 
cara a los partidos frente a 
Paraguay y Ecuador por las 
Clasificatorias.

Universidad Católica confirmó en sus redes sociales que 
el goleador de 37 años y nacido en Argentina, ya recibió la 
información legal desde Migración.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/me-dio-confianza-guerra-revelo-charla-con-tecnico-alvarez-para
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Un nuevo capítulo surgió sobre la 
polémica de la serie de Copa Davis 
entre Bélgica y Chile, que termi-
nó con triunfo para los europeos 
después de que Cristian Garin se 
negara a seguir jugando tras sufrir 
una agresión del local Zizou Bergs 
cuando ambos definían el cuarto 
punto.
Es que si bien la Federación Interna-
cional de Tenis (ITF por sus siglas en 
inglés) había  rechazado el recla-

mo de la Federación chilena  (Fe-
tech), el organismo nacional volvió 
a hacerse presente con un nuevo 
oficio.
"La Federación de Tenis de Chile 
(FETECH) ha presentado esta ma-
ñana una  petición formal ante el 
Panel Independiente y el equipo 
legal de la ITF,  denunciando gra-
ves irregularidades ocurridas du-
rante la serie de Copa Davis entre 
Chile y Bélgica, disputada el 1 y 2 de 

febrero en Hasselt. Entre los puntos 
clave de la solicitud  se incluyen 
violaciones reglamentarias por 
parte del árbitro del partido y del 
médico neutral designado por la 
ITF,  fallos en la aplicación de pro-
tocolos médicos tras un impacto en 
la cabeza y el ojo de Cristian Garin, 
además de conducta antideportiva 
y agresión física por parte del juga-
dor belga Zizou Bergs", sostiene el 
comunicado.

Luego, añadió: "Como parte de la 
acción,  FETECH ha solicitado una 
orden de restricción temporal 
(TRO) para impedir que la ITF 
lleve a cabo el sorteo de la Copa 
Davis  programado para el 20 de 
febrero, hasta que se resuelva esta 
denuncia. La federación considera 
que permitir el sorteo sin atender 
esta grave situación generaría un 
daño irreparable tanto a FETECH 
como al jugador afectado".
Pero eso no es todo, porque desde 
la federación chilena agregaron 
que todo esto provocó que "la ITF 
acaba de comunicar la suspensión 
del sorteo de mañana de la Zona I 
de Copa Davis para la semana del 3 
de marzo".

Federación chilena hace petición formal 
por agresión a Garin y solicita que no se 
lleve a cabo el sorteo de la Copa Davis

El organismo nacional 
denunció ante el 
Panel Independiente 
irregularidades en la serie 
ante Bélgica tras agresión 
a Cristian Garin, lo cual 
provocó que la ITF cambiara 
la fecha para conocer los 
cruces por el Grupo Mundial 
I.

El día jueves 20 de febrero, a contar 
de las 14:45 horas de Chile, el Real 
Betis de  Manuel Pellegrini recibi-
rá en el estadio Benito Villamarín 
al Gent de Bélgica, en el marco de 
la revancha de los playoffs de UEFA 
Conference League.
Aunque el duelo podría considerar-
se un mero trámite para el conjunto 
verdiblanco tomando en cuenta la 
goleada por 3-0 obtenida en la ida, 
el "Ingeniero" no lo ve así y por lo 
mismo, evitó anticipar un posible 
cruce con Chelsea en los octavos 
de final del certamen.
"Primero vamos a clasificarnos, 
luego ya veremos lo que toca. 
¿Chelsea? Los rivales son todos di-
fíciles.  No me quiero anticipar a 
un hecho que todavía no está lo-
grado", respondió el estratego al 
ser consultado por el sorteo de la 
siguiente fase de la competición.
En la misma línea, el adiestrador 
del cuadro sevillano apuntó que 
"el marcador es bueno, pero sería 
nefasto entrar al partido con ese 
marcador. Debemos hacer de esto 
un partido útil. A los que les toque 
jugar se les pide que hagan un 
partido completo".
Con respecto al nivel mostrado por 
el brasileño Antony, quien llegó a 
préstamo proveniente de Manches-

ter United, el DT destacó que "lo 
más importante ha sido la actitud y 
la autocrítica que ha tenido. Ha sido 
una revancha consigo mismo.  Le 
dije que jugara tranquilo,  debe 
hacer cosas simples para demos-
trar que es un buen jugador para el 
equipo. Será una etapa de madurez 
importante para él".
Además abordó el buen momento 
que atraviesa el joven Jesús Rodrí-
guez, puntualizando que "mientras 
progrese, seguirá jugando. Quie-
ro que tenga los pies en el suelo. 
Creo que le sobran condiciones, es 
potente y tiene buena técnica.  Ve-
remos hasta donde llegar.  Com-
pararle con Joaquín a estas altu-
ras sería algo audaz, aunque tiene 
condiciones parecidas en algunas 
cosas".
Por último, Pellegrini tuvo palabras 
para el arbitraje, cuestión que se ha 
tomado el debate en España duran-
te las últimas semanas.  "Arbitrar 
es muy difícil, creo que el VAR les 
ayuda mucho. Lo importante es 
que se cometan la mejor cantidad 
de errores entre el VAR y los árbi-
tros. Creo que ellos deben estar más 
tranquilos, se sienten cuestionados 
y están nerviosos. También debe-
mos ayudar en eso", cerró.

Manuel Pellegrini evitó darse por clasificado en Conference pese a 
goleada sobre Gent de Bélgica

En vísperas de la revancha ante el cuadro belga, el técnico 
del Real Betis optó por no vaticinar un posible cruce frente a 
Chelsea en los octavos de final del certamen europeo.
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Durante este domingo 16 de febre-
ro,  Shakira  tuvo que ser  hospita-

lizada de urgencia  en  Perú  por 
una  gastroenteritis  que la obligó 

a suspender un show en medio de 
su gira "Las mujeres ya no lloran 
Tour".
Desde  España, el periodista  Jordi 
Martín, aseguró que la colombiana 
tuvo una fuerte discusión con su ex 
pareja, Gerard Piqué, lo que direc-
tamente influyó en la hospitaliza-
ción de la cantante.
En el programa peruano  Amor y 
Fuego,  Martín dijo que el proble-
ma se  originó por la custodia de 
sus hijos, Milan y Sasha. Y es que 
el ex futbolista le habría comu-
nicado a la barranquillera que 
no  podría estar con sus hijos en 

Miami por compromisos labora-
les.
"Me tengo que ir a hacer unos 
compromisos profesionales de la 
Kings League y de mis compro-
misos con el Andorra de fútbol 
y no puedo estar en Miami con los 
niños. Así que tienes que buscar 
una solución" fue lo que contó el 
periodista.
Después de una larga discusión 
por este tema con el papá de sus 
hijos, la artista decidió aceptar la 
petición de Piqué, pero esto no lo 
habría logrado llevar de buena 
manera, ya que habría  desenca-
denado un cuadro de estrés.
"Vale, ok, no hay problema. Yo voy 
a poner unos tutores, pero esto lo 
vas a pagar tú porque tú ya estás 
faltando a tu palabra  y no estás 
cumpliendo con lo que tú habías 
pactado conmigo", dijo Jordi Mar-
tín.
Y finalizó agregando:  "Me dicen 
que no lo llevó bien Shakira, que 
fue un disgusto muy grande para 
ella".

Fuerte discusión de Shakira con Piqué habría influido en la 
hospitalización de la artista en Perú

La cantante colombiana fue 
hospitalizada de emergencia 
este domingo 16 de febrero 
por una gastroenteritis y 
desde España aseguran que 
problemas con el ex futbolis-
ta fueron una los causantes.

Un nuevo episodio tuvo el cruce en-
tre  Pamela Díaz y Daniella Cam-
pos, a raíz del escándalo de Denisse 
Campos en un restobar de Viña del 
Mar la semana pasada.
Cabe recordar que cuando el panel 
de «Hay que decirlo» abordaba el 
tema, la «Fiera» emplazó a Danie-
lla por los dichos en contra de su 
hermana Denisse.
“Te lo digo en tu cara. Cuando uno 
no tiene relación con una persona 
de su familia por 20 años, siento 
que cuando tú hablas de ella te 
alimentas de esto porque, al final, 
sabemos cómo es”, le indicó Díaz 
en ese minuto a Campos.
Este encontrón fue consultado por 
el programa «Que te lo digo» a Da-
niella Campos, quien apuntó nue-
vamente en contra de la animadora 
de Canal 13.

“En el momento me molestó, me 
ofusqué, porque cómo opinas de 
la familia de otro cuando tienes la 
ca... en la tuya, y fue lo que le dije 
a la Pamela”, comenzó.
Luego sostuvo que "le traté de ex-
plicar que yo trabajo en esto, que 
es lógico que me van a preguntar 
y se lo dije ayer: si puedo hablar 

hoy día de ti, es porque cuando 
me toca a mí tengo los ovarios de 
sentarme y poder contestar".
También dijo que  "de partida, 
¿para qué me invitan? Si la con-
ductora del programa no me 
quiere ni mirar, no me saludó, me 
tiró indirectas, trató de decir co-
sas igual que la vez anterior que 

fui de invitada. Yo no he ido a me-
terme a su casa, no me metí por la 
ventana ni por la puerta de atrás, 
a mí me invitaron".
Finalmente, Daniella Campos expu-
so que Pamela Díaz, "como dueña 
de casa es muy mal educada. Para 
la otra voy a pensar si voy o no 
voy”.

Daniella Campos se lanza contra Pamela 
Díaz: "Como dueña de casa es muy mal 
educada"

Conflicto se originó en 
programa de Canal 13 donde 
la «Fiera» criticó duramente a 
su invitada por opinar sobre 
el escándalo protagonizado 
por su gemela Denisse 
Campos.

https://puranoticia.pnt.cl/fuerte-discusion-de-shakira-con-pique-habria-influido-en-la-hospitalizacion
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Este viernes 21 de febrero comien-
za oficialmente la semana del Fes-
tival de Viña 2025 con lo que será 
la  Gala. En ese sentido, todos los 
canales de televisión abierta se re-

fuerzan con su parrilla y también 
con rostros.
El matinal de Chilevisión, "Contigo 
en la Mañana" ya tiene claro con 
que apostará de cara al  certamen 

viñamarino. Nombres como  Vas-
co Moulian,  Paulina Nin,  Miguel 
Ángel Guzmán  y  Jaime Figueroa 
se sumarán a  Julio César Rodrí-
guez,  Allison Göhler  y  Roberto 

Cox para formar el panel de exper-
tos. 
Además, los  reporteros se tras-
ladarán a la Región de Valparaí-
so  para poder estar más cerca de 
los artistas, invitados y todo lo que 
ocurra en la Ciudad Jardín refe-
rente al evento festivalero.  Tomás 
Cancino,  Gino Costa,  Francisco 
Sanfurgo  y  Daniela Muñoz  serán 
los encargados de recorrer las ca-
lles de la comuna.
Por último, desde el canal informa-
ron que el  sábado 22 y domingo 
23 realizarán unas emisiones 
especiales del matinal, todo para 
analizar la gala que se realizará en 
el Sporting Club como también ha-
cer la previa de la primera jornada 
de Viña 2025.

Chilevisión refuerza "Contigo en la Mañana" de cara a la semana 
del Festival de Viña

Además desde el canal 
informaron que el sábado 
22 y domingo 23 realizarán 
emisiones especiales del 
matinal para poder analizar la 
Gala que se realizará durante 
la noche del viernes

Una serie de modificaciones prepa-
ra Mega para lo que será su parrilla 
de programas del año 2025, a con-
tar del mes de marzo.
Uno de los más significativos tiene 
que ver con la salida del periodis-
ta  José Antonio Neme  de la con-
ducción del matinal «Mucho Gus-
to».
Y es que la estación televisiva ubi-
cada en la avenida Vicuña Mac-
kenna confirmó que  su salida se 
materializará luego de la progra-
mación del Festival de Viña.
De esta manera, Neme pasará de 
la mañana a la noche, pues será 
el conductor del noticiero «Mega-
noticias Central», desde pasadas 
las 21:00 horas.

Mega anunció que el espacio infor-
mativo tendrá un formato "moder-
no e innovador".
Esta modificación significa que el 
periodista  José Manuel Astorga, 
actual conductor del informativo 

nocturno, sólo estará en las radios 
asociadas a Mega.
Y entonces, ¿quién animará el ma-
tinal? Será el periodista  Rodrigo 
Sepúlveda  quien reemplazará a 
Neme en la conducción del espacio 

junto a Karen Doggenweiler.
Finalmente, se anunció que la pe-
riodista  Catalina Edwards  regre-
sará a la conducción de las noticias 
durante los fines de semana.

José Antonio Neme dejará en marzo el 
matinal y conducirá el noticiero central de 
Mega

La estación televisiva 
confirmó una serie de 
cambios con sus rostros, 
donde Rodrigo Sepúlveda 
pasará a liderar el «Mucho 
Gusto» junto a Karen 
Doggenweiler.
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